

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.640

Franqueo
concertado

Lunes 2 de Agosto de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

LA SITUACION EN FRANCIA

Significación del nuevo Gobierno francés

Como consecuencia de las dificultades políticas y financieras, tuvo que dimitir el Gobierno presidido por León Blum. Las embestidas del Senado, reflejo de la hostilidad de las oligarquías financieras contra todo intento de reformas que adulteren la plena posesión de sus derechos, dieron en el flanco más débil y la política del Frente Popular, en su primera etapa de existencia se vino abajo.

Hemos señalado ya las contradicciones de una uniformidad programática, cuando los intereses son divergentes y los procedimientos se repelen por la misma razón heterogénea de las distintas fuerzas que forman el Frente Popular. Se dió el mismo caso en nuestro país, poco después del triunfo de las elecciones de febrero de 1936. Por un lado los partidos de clase, anhelantes de llevar a la práctica los postulados de reivindicación social que exigían las masas. Por otro lado, los partidos republicanos, con su timidez peculiar, levantando el ancla de los ideales de la revolución francesa, superados y mejorados por la experiencia soviética. Una acción del Gobierno bajo esa dualidad de doctrina no puede prosperar. Es ficticia y carente de base. En Francia, el Gobierno León Blum, apoyado directamente por los socialistas, tenía la ventaja de ese matiz de clase y además se abastecía de las carteras de mayor importancia para revolucionar todo el aparato económico y administrativo del pueblo francés. Singularmente, existía la leal penetración entre partidos y sindicatos de la clase obrera.

León Blum podía jugar con ventaja contra las capas financieras que se escondían bajo la fraseología del coronel La Roque. Sin embargo, los problemas financieros y la resistencia de los radicales, a cuya cabeza iba Chautemps, el que hoy es Jefe del Gobierno, pudieron más que la voluntad del pueblo francés, expresada de forma violenta en ocasión de los sucesos de Clichy, provocados por los fascistas, y que trajo como consecuencia la huelga de seis horas en la región de París. Un jefe obrero proclamó tres días después de los sucesos de Clichy, esta frase sintomática:

— "Ha habido en otros países demasiados gobiernos de la izquierda que realizaron una política de derecha y no podemos permitir que esto suceda en Francia, bajo el Frente Popular".

La extrema izquierda protestaba contra la danza en la cuerda floja de Blum. Tiraron tanto de ella, que el líder socialista se tumbó y con él la esperanza de un resurgimiento económico a costa de los capitalistas o, lo que es lo mismo, contra los intereses de los radicales que formaban parte también del Gobierno.

Chautemps preside el Gobierno actual de Francia. Chautemps es conocido por su vehemencia antiproletaria y es hoy el heredero de los destinos del Frente Popular francés.

Sus primeras palabras han sido de tono expresivo y tajante. Ha dicho que la situación financiera exige una "pausa" en la lucha de los partidos hasta que se equilibre el presupuesto. No permitirá los desórdenes y quiere a toda costa la tranquilidad en la calle; en

otros términos, el derecho a la huelga es reservado a la voluntad del Gobierno. Chautemps, como León Blum, quiere salvar las finanzas. He aquí el punto flaco de todos los Gobiernos. Y para salvar las finanzas hay que recurrir a las leyes de excepción, que permiten gravar más aún el presupuesto familiar del obrero. ¿Qué son las finanzas? ¡Ah! Este es el problema. A su alrededor se compaginan los Códigos y se preparan las guerras. El aspecto económico de la actual sociedad no se refiere para nada a los que producen los beneficios. En la Bolsa se decide el porvenir de una nación y para salvar la Bolsa se vacían las bolsas de los ciudadanos.

El Frente Popular francés ha recibido un rudo golpe. El Partido Comunista, defensor ardiente de esa consigna de Dimitrov, debe de orientar su acción hacia objetivos claros y precisos. El Frente Popu-

lar no puede ser un monopolio de la pequeña - burguesía destinado al estancamiento de la legislación social. Si para un fin determinado, como es la lucha contra el fascismo, el Frente Popular aglutina todas las fuerzas progresivas, no hay que confundirlo por una subversión de factores, equilibrándose los partidos revolucionarios a la misma mentalidad pequeño-burguesa, cuando debe ser esa la que tiene que confundirse en las aspiraciones generales de las masas.

Chautemps no será nunca el representante de unos deseos colectivos. Frenará cuanto pueda y a través de él el fascismo irá conquistando nuevas posiciones para asestar el golpe final a la democracia francesa. Impulsar el Frente Popular hacia derroteros de inmediata realización revolucionaria es el único camino que puede llevar al proletariado francés a la victoria, y el único obstáculo que encontrará el fascismo para sus planes criminales.

JUAN VALLESPINOS.

EDITORIAL

La grave amenaza exterior

El rudo golpe asestado por Rusia a la farsa no intervencionista ha tenido, al menos por el momento, la virtud de poner fin al juego sucio a que se venían entregando las principales potencias que le daban vida. Desquiciado ese valor entendido, las finalidades subterráneas empiezan a surgir a la superficie. Gracias a esto es posible constatar que la potencia que jugaba menos limpio es aquella que hasta el presente tenía una tradición menos turbia. Inglaterra, campeona de la corrección en el hacer y el decir, queda ya catalogada en la norma general. Fué tal su doblez que incluso ha incurrido en el pecado de deslealtad. Francia ha salido bastante mal parada por este sorprendente hecho. En la farsa se había solidarizado íntimamente con Inglaterra y ahora paga su credulidad con una bien delcada situación internacional.

Consecuencia de esto es un cambio brusco en la política internacional europea, cuyos trazos, ya bastante acusados, no tardarán en perfilarse de modo perfecto. Todo este año de forcejeos no han tenido para Inglaterra más finalidad que la de crear una atmósfera que le permita pactar en forma ventajosa con el fascismo, desentendiéndose de todo lo que no sea su propio interés. Y como el interés vital británico en relación con el fascismo radica en el Mediterráneo, enfocó su maniobra hacia Italia, con la que se muestra dispuesta a un pacto general, de igual forma que a principios de siglo lo realizó con Francia, que a todo trance buscaba una estabilidad para sus conquistas en el Norte de Africa.

En este juego ha acreditado Rusia un perfecto conocimiento de la realidad. Advertida del doble juego inglés ha percipitado el desenlace, impidiendo que la maniobra llegase a sazón. Francia también acaba de reaccionar. Los comentarios de la prensa francesa de hoy son bastantes claros a este respecto. Piden una política internacional exclusivamente francesa, despojada por completo de compromisos que puedan ser un peligro o un obstáculo para los intereses nacionales. Y no se recatan de puntualizar cuál es para ellos el interés vital en este momento: el Mediterráneo. No hace falta ser muy lince para advertir que la opinión francesa desea que el arreglo anglo-italiano no se pacte a costa de los intereses de Francia. Este temor es harto fundado y no es fácil por el momento determinar si no será ya tardía la reacción de los franceses.

Pero el peligro francés no debe hacernos olvidar el propio. Nosotros somos también una potencia mediterránea y es natural que nuestro destino futuro y presentes jueguen en estos arreglos un papel primordial. Inicialmente se nos reservará el papel de botín. ¿Cómo se hará el reparto? ¿Hasta que punto se nos obligará a pesar en la balanza?

Estas incógnitas y la realidad presente imponen una fuerte reacción nacional. Deslindados ya los campos de los amigos y los enemigos y disipadas las dudas sobre las posibles ayudas exteriores (extremos sobre los que ya ningún español puede abrigar la menor duda), se impone la vigorosa reacción nacional que dé al traste con estas inlcuas maniobras. La contienda civil y la discrepancia ideológica, que fueron príncipo de esta funesta guerra, pasan a ser en estos momentos valores episódicos. Sobre nuestro futuro se cierne una gravísima amenaza exterior, acentuada por la traición de los que llamándose nacionalistas han llevado a la nación al trance más difícil de su vida. Nada debe importarnos eso. Unidos todos los españoles auténticamente leales constituimos una fuerza capaz de defender nuestros indiscutibles derechos. Pero esa unión por nada puede ser quebrantada. La discrepancia más insignificante adquiere en las graves horas presentes el matiz de la más inlcua traición. Ya no se trata de ser esclavos de unos príncipios o unas ideas. Trátase de hacernos vasallos de ideas e intereses extraños y esta condición por nada ni por nadie puede ser admisible para un español digno de serlo.

COMENTARIO DEL DIA

Rebeliones en la retaguardia facciosa

En pocos días se han registrado rebeliones y choques sangrientos en Málaga, Ronda, Motril, Granada y Aguilar de Campoo. Han tenido estos sintomáticos sucesos diversas características. En unos lugares, fué el pueblo el que se sublevó, después de haberse armado como pudo y supo. En otros, fueron los soldados españoles. Y en aquellos y éstos, el mando faccioso tuvo que recurrir a las fuerzas exóticas, marroquíes, alemanas, italianas, etc.

Por ejemplo, a juzgar por las

noticias llegadas de los acontecimientos de Granada, en la ciudad de la Alhambra sublevaronse unidades de línea formadas por quintos y reservistas nacidos en España. Y el alzamiento fué dominado por varios tabores moros y la aviación alemana del aeródromo de los Llanos de Armilla. Luego de vencido el movimiento, se fusiló a muchos prisioneros en el cementerio de la población...

El episodio de Motril ha sido también muy significativo. Cundió en la ciudad de los cañales la noticia de que había comenzado una ofensiva nuestra sobre Málaga. Y ello bastó para que aparezcan, armados con escopetas, pistolas y cuchillos, centenares de trabajadores, que se apoderaron de una gran fábrica de azúcar, se hicieron fuertes en ella y resistieron, bajo la bandera republicana, durante varias horas, a las tropas que fueron a reducirles. Cuando se les acabaron las municiones, evacuaron el edificio y se refugiaron en Sierra Nevada, donde seguirán haciendo la guerra de guerrilla. ¿Y qué ha ocurrido en Aguilar, de Campoo? Allí había numerosos contingentes italianos. ¿Fueron acometidos por españoles de los que militan, de grado o por fuerza, en el campo rebelde? Lo indudable es que intervino la aviación germana. Y que el ruido del combate llegaba perfectamente a nuestras líneas.

Recientemente dijo un periodista yanqui, muy fascistoide, que ha permanecido varios meses en el campo rebelde: "Franco no dispone sino del territorio que materialmente pisa. El pueblo le odia y se alzaría contra él, apenas pueda".

Es verdad. España está con el Gobierno legítimo, no sólo donde éste impone su autoridad legal, sino allí donde la rebelión domina con la fuerza bruta. Sólo las altas clases apoyan a Franco. Y aún éstas empiezan a arrepentirse de su locura. Ven ya que la nación se ha separado de ellos en absoluto, que en el caso improbable de una victoria del fascismo, no podrán contar, en lo sucesivo, sino con el odio feroz e inextinguible de la inmensa mayoría de sus compatriotas, que los centenares de miles de asesinados, dejaron esposas, madres, hermanos, hijos, que gritarán venganza, que un abismo insondable se ha abierto entre sus filas y el pueblo español...

La retaguardia facciosa se desmorona. Gérmenes de destrucción obran en ella, determinando, a más de desórdenes graves, un descontento silencioso, aún más temible que la sublevación armada. La censura rigurosa impuesta a la prensa, impide que al través de sus columnas se filtren algunas veces detalles reveladores. Ya es un comentario de segunda intención. Bien un artículo polémico donde se hacen manifestaciones indiscretas. Bien un elogio pífido, que oculta un ataque...

Creyeron los jefes de la sublevación de Julio que haciendo matar a todos los españoles significados por sus ideas de izquierda, lograrán una sólida unanimidad de opiniones. Se equivocaron. Las ideas no mueren. Y muy al contrario, la persecución ayuda a su propagación y triunfo. Sobre la piel de toro ibérica, ha sido vertida la sangre de mártires innumerables. Esa sangre no se secará jamás.

FOTO - MUNDO

CUANDO IBAMOS
— A EMBARCAR...

Esta mañana, cargados con nuestros aparatos de "Foto-Mundo", nos disponíamos a embarcar en el Grao, rumbo a Londres. Antes de llegar al puerto, hemos advertido un perfume de jardinería que nos ha cautivado. Nuestro ayudante ha dispuesto las máquinas, fijando bien el objetivo hacia el lugar del encanto. Luego, ¡pam! tiramos del hilo como un vulgar minuterero... ¡Ustedes perdonarán, caros lectores! En la foto ha salido una acequia de aguas encharcadas en la calle que conduce a la playa del Serrallo, junto al restaurant de Les Planes. Estas aguas sirven de ornamento para el vecindario... ¡Lástima de cliché! Pero la foto ha salido clara, a pesar de ser las aguas completamente turbias...

POSTRES QUE SE PIERDEN

Nosotros poco sabemos de Agricultura y nunca llegaremos a ser ministros de este ramo. Si nos preguntan dónde y cómo se produce el melón o la sandía, les contestaremos que... en el mercado.

Pero mirando, mirando, se ven ciertas cosas. Por ejemplo, extensiones enteras de almendras, lo que supone la existencia de almendras. Tantas hay, que por los suelos están esparcidas y sin nada dentro de la cáscara. Lo que quiere decir que se está perdiendo un elemento de nutrición de gran valor. Vamos a ponerle título a este cliché: Almendras que no queras coger, déjalas perder, déjalas.

LA "PATRIA" TEN- — DRA GOBIERNO

La "Patria" de los facciosos está de enhorabuena. Y lo está, por dos conceptos: por la designación de un Gobierno nacional y por la intervención en él de jóvenes y nuevos personajes. Mirad sus fotografías, seleccionadas de nuestros archivos gráficos: Martínez Antón, Queipo de Llanos, Saiz Rodríguez, Julio Wais, ex-marqués de Magaz. Nadie conoce esos nombres. Han surgido de la escuela de formación política instalada en las riberas del Rin, jóvenes, fuertes, bizarros, llevan en el alma un espíritu nuevo y audaz. ¡Pobres de nosotros que nos enfrascamos en los viejos moldes!

SERA SERVIDO

Hemos recibido un telegrama de Mr. Eden en el que nos reclama su "foto". Dice que la pose es ya un poco anticuada y que nos mandará otra, vestido a la moda de 1940. Ha sido complacido nuestro distinguido amigo.

En el barrio de Usera es conquistada la famosa "Trinchera de la muerte"

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado en el día de ayer noche dice así:

CENTRO. — Actividad por el fuego de las diversas armas en algunos sectores de este frente.

ESTE. — Ligeros tiroteos en las cercanías de Perdiguera. Nuestras fuerzas han realizado con éxito un golpe de mano, apoderándose de algunos fusiles y municiones y causando al enemigo bajas vistas.

NORTE. — Cañoneo enemigo en algunos sectores de la provincia de Santander.

SUR. — Fuego de fusilería y armas automáticas en el frente de Pitrex.

Ligero tiroteo y cañoneo, con reconocimientos aéreos enemigos, en el frente de Adamuz y de Ovejo. Las baterías enemigas batieron con intensidad nuestras posiciones y puestos de mando.

Hubo presión rebelde sobre nuestras líneas de Calderín y Pico de Perdiz, sin conseguir resultado alguno.

SUR-TAJO. — En una incursión realizada por las cercanías de Navalmilla de Ivor, nuestras fuerzas capturaron seis prisioneros y mil cabezas de ganado.

TERUEL. — Fuerzas enemigas atacaron ayer nuestras posiciones de la Casa Forestal, siendo rechazadas. En la mañana de hoy han conseguido filtrarse por las inmediaciones y Sur de la Casa Forestal, ocupando Bezas.

En los demás frentes, sin novedad.

FUERZAS AEREAS

Fueron bombardeadas las carreteras de Belchite, La Gamocha, Gea de Albarracín y Soldau en las que se observó tráfico de camiones, especialmente en la última de las citadas.

La estación del ferrocarril de Villaluenga constituyó el objetivo de nuestros aparatos, que la bombardearon con gran eficacia.

Doce aviones rebeldes que había en el aeródromo en Valencia de Don Juan (León) recibieron nuestros bombas, que cayeron con tanta exactitud como siempre.

Otro aeródromo, situado a diez kilómetros de Salamanca, fue también bombardeado, provocándose en él una gran explosión. Se supone que ella fué como consecuencia de haber quemado el depósito de bombas del aeródromo.

En Sepúlveda se bombardearon objetivos militares.

También fué bombardeado otro aeródromo de Gamonal (Burgos), donde había siete cazas facciosos.

Las bombas cayeron entre los aparatos, a pesar del intenso fuego antiaéreo que intentó estorbar la acción de nuestros pilotos sin conseguirlo.

Todos los servicios se realizaron sin novedad por nuestra parte.

Frentes del Este

Barcelona, 2. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice así:

Nuestras fuerzas han ocupado el pueblo de Bágüena, de donde han huido a la desbandada los fascistas que lo protegían. También han sido rebasadas las posiciones de la Muela de Jalón.

Nuestras tropas continúan su avance con el más elevado espíritu bélico.

Una patrulla ha cruzado el río Ebro por Pina de Belloque, sorprendiendo a un pequeño núcleo de facciosos que huyeron precipitadamente, dejando en nuestro poder varios fusiles y bombas de mano.

En el resto de los frentes, sin novedad.

Se coge al enemigo numeroso ganado

Cabeza de Buey, 2. — En un golpe de mano dado por nuestras tropas en terreno enemigo, en el frente de Guadalupe y en una extensión de 18 kilómetros, se apoderaron de mil doscientas cabezas de ganado y seis prisioneros.

Pena de muerte a un traidor

Gijón, 2. — Ha sido condenado a muerte, por el delito de alta traición, el Jefe del Tribunal militar del Norte, Honesto Suarez, que intentó fugarse a Francia en un vapor inglés.

Los facciosos son obligados a desistir de atacarnos

Cabeza de Buey, 2. — Después de fracasados intentos en los sectores de Argallanes y Rena, el enemigo ha desistido de proseguir la ofensiva iniciada.

Nuestras tropas, después de infligir un duro castigo a los facciosos, causándoles unas setecientas bajas, les obligaron a retroceder.

Desde nuestros puestos de observación se ha podido comprobar que el enemigo viene desde

hace días realizando una selección de sus fuerzas para trasladarlas al frente de Madrid.

Por los soldados evadidos de su campo se sabe que muchos jefes fascistas tienen el pleno convencimiento de la ineficacia de cuantos ataques se realicen sobre Madrid.

Los rebeldes pierden la "trinchera de la muerte"

Paris, 2. — Comunican de Madrid que las fuerzas republicanas han ocupado "La Trinchera de la Muerte", en el sector de Usera, tomándose la posición al revés, ya que el ataque de frente era imposible.

Los gubernamentales concentraron sus fuegos sobre la famosa trinchera y mientras llamaba la atención de los rebeldes una columna, otra avanzaba por el lado opuesto y lanzándose al asalto repentamente, ocuparon la línea rebelde.

Los facciosos fueron atacados por tres lados a un mismo tiempo y tuvieron que abandonar la trinchera rápidamente.

CONSEJO DE MINISTROS

Los problemas militar y de abastos ocupan la atención preferente de los ministros

Valencia, 1. — A las 11'30 de la mañana se reanudó el Consejo suspendido el día anterior. A las 2'30 de la tarde se suspendió de nuevo, para continuarlo a las seis, habiendo terminado a las once de la noche.

A la salida, el ministro de Instrucción pública, señor Hernández, facilitó la siguiente referencia:

Ha habido un gran despacho de asuntos pendientes de todos los Ministerios que, debido a la ausencia de distintos ministros durante estos últimos días, estaban en suspenso.

El Consejo de hoy se ha ocupado fundamentalmente del examen de la situación del país en todos sus aspectos, político, militar y económico.

El ministro de Estado ha dado cuenta al Consejo de la próxima asamblea de la Sociedad de Naciones, que tendrá lugar a mediados de septiembre. El Consejo de Ministros ha acordado que la representación del Gobierno español en la citada reunión sea presidida por el jefe del Gobierno, formando parte de la misma el Ministro de Estado, y los señores Alvarez del Vayo, Azcarate, Jiménez de Asúa y Pascua. Reclamaremos en esta ocasión con serenidad, pero con toda energía, una decisión firme de la Sociedad de Naciones y sanciones en el cumplimiento del pacto contra las agresiones de que hemos sido y somos objeto, poniendo fin a la inicua invasión de nuestro suelo por países extranjeros.

En lo que se refiere al aspecto militar, el Ministro de Defensa ha hecho unas detalladas exposiciones del curso y desarrollo de las operaciones militares en el sector del Centro, mostrando su viva complacencia, en la que le ha acompañado el Consejo de Ministros, por el alarde de organización y coordinación de todos los servicios, así como por el heroísmo insuperable con que se han batido nuestras fuerzas, logrando los ob-

jetivos previstos, tanto las fuerzas de tierra como las del aire, oficialidad y soldados.

El Ministro de Defensa ha expresado su deseo, y el Gobierno se lo ha confirmado, de conceder toda una serie de ascensos y recompensas a jefes, oficiales y soldados que se han distinguido en el curso de estas operaciones.

Con este motivo se han examinado también algunos problemas de la retaguarda en el sector del Centro, donde se intensificarán todas las medidas para acabar con los especuladores y traficantes que encarecen de forma criminal los precios de las subsistencias, medida que se hará extensiva a toda la España leal, así como en el aspecto de policía contra los derrotistas y bulistas.

En orden a la población civil, el Gobierno ha examinado los medios de mejorar la situación, especialmente en Madrid, con vistas a aliviar las dificultades naturales que se producen en el abastecimiento de dicha ciudad. Para ello se ha designado una Comisión que la integran representantes de los Ministerios de Hacienda, Transportes y Comunicaciones, Trabajo y Defensa, Alcalde y Gobernador de Madrid, siendo presidida esta Comisión por el Ministro de Agricultura, camarada Uribe. Esta Comisión adoptará inmediatamente y pondrá en ejecución cuantas medidas sean precisas para normalizar los abastecimientos y para intensificar la evacuación de Madrid.

De otros frentes, oída la información del Ministro de Defensa, se ha encargado a éste que adopte en ellos cuantas medidas de severidad sean precisas para cortar de raíz situaciones injustificadas e inadmisibles.

Otro aspecto de lo examinado ha sido la necesidad de intensificar la producción de guerra, para ponerla en relación con las necesidades propias del desarrollo de la contienda. El Ministro de Defensa quedó ampliamente autorizado.

Información general

Lotería Nacional

Valencia, 2. — En el sorteo celebrado hoy en esta capital resultaron premiados los números siguientes:

- 1.—10.206, Barcelona.
- 2.—11.127, Madrid.
- 3.—290, Barcelona.
- Cuartos: 32.696, Barcelona; 5.266, Alicante; 23.015, Madrid; 34.449, Madrid; 5.420, Murcia; 9.116, Barcelona; 5.421, Sabadell; 12.105, Madrid; 15.865, Cartagena.

Homenaje a Leopoldo Alas

Madrid, 2. — Esta mañana se celebró el acto de descubrir la lapida que da el nombre del ilustre catedrático, fusilado por los fascistas, Leopoldo Alas, a la calle del Conde de Romanones. Asistió el alcalde y se pronunciaron discursos.

La C.N.T. no es enemigo de Rusia

Valencia, 2. — El secretario del Comité Nacional de la C. N. T., Mariano R. Vázquez ha hecho a un redactor de Febus unas declaraciones relacionadas con el compromiso firmado por los órganos de las dos centrales sindicales. Dijo que se trata de un pacto inicial de no agresión y respeto mutuo.

No es un programa y por tanto no se abordan los problemas políticos, ni los de industrias de guerra, ni sociales.

Al preguntarle el periodista que había de cierto en un supuesta actitud de franca enemistad de la C. N. T. hacia Rusia, de que se habla, Vázquez dijo:

En la mente de ningún anarquista, ni en el corazón de ningún revolucionario, ni en los sentimientos de ningún antifascista puede haber la simple suposición de enemistad con Rusia.

Si nosotros mantenemos una oposición con el Partido Comunista, por su actuación que consideramos francamente lesiva a los intereses de la guerra y de la revolución, no puede significar ello enemistad con Rusia. Aunque adversarios ideológicamente del comunismo estatal tenemos que reconocer y reconocemos que Rusia dió un gran paso en el avance social, marcando una pauta al proletariado del mundo, pauta que, claro está, puede ser superada en convulsiones que se produzcan en otro lugares.

Tenemos que estar agradecidos al apoyo que Rusia nos ha prestado, aunque reconocemos que sólo se trata de un problema de apoyo mutuo, ya que si bien Rusia nos ha favorecido nosotros favorecemos a Rusia, a quien le interesa que triunfe la causa del antifascismo tanto como a nosotros.

No podemos admitir, pues, la injuria que significa suponer que nosotros somos enemigos de Rusia.

Del Extranjero

Incidente franco-nipón en China

Tien-Sing, 2. — Se han producido graves incidentes entre las tropas japonesas y las autoridades francesas de la concesión internacional.

Estas han prohibido a los nipones el paso por el puesto internacional y los japoneses, por su parte, impiden el paso de camiones desde el arsenal francés hasta la concesión francesa, lo que corta todo abastecimiento.

Una patrulla francesa ha sido atacada y desarmada, resultando un sargento y un soldado heridos.

Avión destrozado por una explosión

Oslo, 2. — Un avión que volaba sobre la capital, cayó a consecuencia de una explosión.

El aparato quedó completamente destrozado, resultando muertos sus cinco tripulantes.

Accidente en el puerto de La Habana

La Habana, 2. — Una barcaza con turistas, que salía al encuentro del crucero "Cuba" a su regreso de Europa, chocó en el puerto con un vapor.

Diez personas han desaparecido y otras treinta han resultado con heridas graves.

Restauración monárquica en Polonia?

Varsovia, 2. — Ha sido recogido el órgano democrático "Wiczter", por publicar una información en la que daba cuenta de una reunión celebrada por los representantes de la aristocracia polaca, húngara y austriaca.

La reunión coincidió con la visita a Hungría del duque de Kent, hermano del rey de Inglaterra, y en ella se había tratado de realizar rlos preparativos necesarios con vistas a una restauración monárquica en Polonia.

"Le Travail" de Ginebra concede gran interés a las sensacionales revelaciones de "L'Hecho de Paris", sobre los propósitos de agresión del nazismo

Ginebra. — El "Wolkrecht", después de elogiar a los franceses, dice que los hombres de Estado suizos toman en serio las promesas solemnes de un Hitler. El libro de Heiden "Un hombre contra Europa" aquilata el valor de la palabra del Fuehrer.

En "L'Echo de Paris", órgano de la derecha francesa, al que se considera como el periódico oficial del Estado Mayor, un militar de alta graduación, que dispone probablemente de informaciones del "Deuxieme bureau", se ocupa de los planes del Estado Mayor alemán concerniente a una proyectada invasión de Suiza.

El "Berliner Lager" dice: "La cuestión que se presenta es saber—como siempre en estos casos militares sensacionales—quién ha hecho esas revelaciones a la prensa francesa."

"Sin embargo no se puede negar que Suiza está efectivamente amenazada por la Alemania nazi. ¿Quién puede negar que la Alemania nazi o hitleriana es un Estado que carece de buena fe, no tiene en cuenta acuerdos y tratados, ni se siente ligado siquiera por los juramentos de paz de sus dirigentes?"

¿Quién ignora que la táctica de Hitler se basa en la agresión inesperada y que en el curso de ésta no tiene en cuenta a las mujeres y a los niños? (¡Almería!).

¿Quién puede ignorar que la táctica de Hitler hace que los nazis extiendan cada vez más sus posiciones diplomáticas y civiles en Suiza, que refuerzan la posición de sus embajadas, colocando en ellas nazis cien por cien, que tiendan una verdadera red de agentes que en el momento de estallar la guerra, entrarían en acción como espías, provocadores y saboteadores? Sobre esos puntos, las revelaciones parisienses tienen, desgraciadamente, un valor real."

Del "Arbeiterzeitung" (de Schallhouse) reproducimos lo siguiente:

"Las revelaciones del "Echo de Paris" son verdaderamente sensacionales. Y a pesar de eso, entre la gran burguesía suiza, no se les prestará la atención que merecen. Se hablará de exageraciones desmesuradas y de fantasías francesas."

¿No ha prometido Hitler a Schulthess respetar siempre la neutrali-

dad suiza? Hitler cumplirá su palabra".

Por lo que a nosotros se refiere, tenemos mil razones para tomar en serio las revelaciones de "L'Echo de Paris". El periódico mantiene relaciones con el Estado Mayor de Francia no busca precisamente motivos de guerra. Ha demostrado fidelidad a la paz. Basta, para convencerse de ello, considerar su política exterior respecto a Alemania desde que Hitler se adueñó del poder.

Francia, hablando en términos de boxeo, ha encajado todas las provocaciones de los potentados berlineses. Su política de paz no se ha modificado, ni siquiera ahora, cuando ha quedado bien demostrado que la campaña italo-alemana en España está, en realidad, dirigida contra Francia.

¿No tenemos toda clase de razones para tener en la política francesa la confianza que merece? Alemania ha probado más de una vez que no existen para ella promesas ni tratados que dejan de ser respetados en el momento en que considera que no pueden serle útiles. Si los factores de guerra nazis hacen preparativos a lo largo de la frontera suiza, no es ciertamente por el placer de gastar dinero. Sus maniobras junto a nuestras fronteras no se hacen como diversiones inofensivas.

Debemos estar vigilantes. Los tiempos presentes son excesivamente serios para que se puedan dejar pasar despreocupadamente las voces de alarma de "L'Echo de Paris".

Chocan dos barcos y uno se hunde

Atenas, 2. — El vapor "Hydra" chocó con el "Anastasio", que navegaba a bordo setenta y cuatro excursionistas.

El "Anastasio", a consecuencia de la colisión, se fué a pique rápidamente.

Han desaparecido treinta personas y hasta ahora han sido recogidos diez cadáveres.

Todos los obreros que simpatizan con el pueblo español son condenados a "suicidarse"

Liguria. — En las fábricas de esta región son cada vez más frecuentes y elevadas las retenciones de parte de los salarios, que anteriormente se hacían con destino a obras de asistencia. Circula el rumor de que estos impuestos se destinan ahora a los rebeldes españoles.

En todas las fábricas, arsenales y puertos de la región, el malestar existente entre los obreros es extraordinario. Constantemente se producen sucesos de extremada gravedad.

Hace poco tiempo, cuando las manifestaciones en masa a favor de España se sucedían sin interrupción, fueron arrestados numerosos obreros del puerto. Uno de ellos fué asesinado por la "OVRA" en la cárcel. La policía, en su referencia, dió al hecho el carácter de suicidio, pero se sabe positivamente que falleció a consecuencia de los bárbaros tratos recibidos.

En estos últimos días, viejos obreros, de ideas liberales, han desaparecido misteriosamente. Pese a las pesquisas realizadas por los familiares, ya que las autoridades fascistas no los atienden, no ha sido posible conocer el paradero de estos obreros italianos víctimas de la dictadura.

Las matanzas y deportaciones no consiguen intimidar a los antifascistas italianos

Carrara. — En el feudo del subsecretario de Instrucción Pública y consumado asesino R. Riccio, tomado violentos caracteres la reacción. Las detenciones y matanzas son innumerables.

Basta oír una simple frase laudatoria a favor de la España republicana, escuchar una emisión radiofónica o simplemente difundir cualquier noticia de origen gubernamental español, para des-

encadenar la furia de los "squadrists".

Se persigue sañudamente a quienes hacen circular tales noticias y se temen cruentas represalias con sus familias, constantemente perseguidas por las organizaciones de espionaje fascista.

En Avanza, pequeña ciudad de esta región, el Comisario de policía conminó, mediante una orden por escrito, al profesor Gino Mancini, conocido por sus ideas comunistas, a presentarse en el término de dos horas. Una vez ante el Comisario, éste le dirigió un verdadero discurso, cuyos principales términos estuvieron encaminados a desvirtuar y ridiculizar a idea comunista, llegando a adular al profesor, diciéndole que sin aquella maldita idea política, podría tener una vida cómoda y un

prvenir espléndido dentro del régimen fascista.

A pesar de las adulaciones empleadas para convencer a Mancini, cuyo prestigio es extraordinario en estos contornos, éste contestó desdeñosamente al funcionario del Gobierno italiano, diciendo que era completamente ridículo pretender corromper las ideas de un antifascista capaz de mantenerlas hasta su muerte, como lo prueba el hecho de que, a pesar de los monstruosos métodos que se emplean, no hay forma posible de hacerlos ingresar en las filas fascistas.

Días después, el profesor Mancini fué detenido y deportado, en unión de otras cinco personas, entre las que se encontraba una mujer.

Testimonio de un fascista horrorizado

PEMAN, VIL POR ENVIDIA, CREE QUE NO SE HA PERDIDO NADA CON EL ASESINATO DE GARCIA LORCA

Un buen amigo nuestro, diputado trabajador y antifascista fervoroso, acaba de recibir una carta interesantísima, fechada en Montevideo. El firmante, cuyo nombre no importa, según apreciación "irrebatible" de nuestro amigo, fué persona opulenta de Granada, y últimamente, pero de modo poco exhibicionista, un enfermo incurable del fascismo, por cuya propaganda hizo locuras. Este pobre anormal, hoy en América, es quien pretendía ahora equi librarse, y en un momento de lucidez, azuzado además por los fantasmas acusatorios que le siguen, ha escrito a su pariente, nuestro querido amigo el diputado. La carta, extensísima, tiene cosas insustanciales, sin interés general alguno, y optamos por transcribir los párrafos salientes, pero en espíritu, porque el estilo de la carta es desastroso.

Luego de ciertas disquisiciones sentimentales, — fardamente sentimentales — sobre su "amada España", dice el fascista granadino, poco más o menos; más bien más:

"Te lo juro, querido; puse fe en mi ideal. ¡No podía con las huelgas! Aunque te parezca mentira, como hoy me lo parece a mí, me hice fascista por las huelgas. Esto, visto ahora con serenidad de ánimo, me califica de cretino; pero como es así, así lo digo. Después, enfrascado en mi aberración, te di a lo del fascismo otro color, presuntuoso y lamentable: llegué a creer, sencillamente, que yo era un elegido y que el fascismo, — el mío que era una mezcla rara de ingenuidad y de soberbia —, consistía en resumen, algo así como en la encarnación de un nuevo Dios, autoritario e invencible; de un nuevo Dios que amansaría a los discolos, prohibiendo en absoluto todo afán de mejora".

La carta es machacona sobre éste extremo. Su firmante, después de demostrar que ha cambiado de opinión, porque, según el mismo dice, "la huelga es cosa humana y como humana razonable", discurre sobre ello reiterativamente. No expone, sin embargo, nada potente que le disculpe, y dando de lado sus teorías, pasamos a otro párrafo, éste también, como cuantos cogemos, llamado de asperezas:

"¡Ay!, querido L..., si yo hubiese pensado como ahora pienso cuando estalló la guerra. Pero era otro: era el ricacho fanfarrón atiborrado de odios mezquinos! Era fascista. Sin embargo, al estallar el movimiento, di la cara; es decir, me bati en plena calle. ¡Creía que me impulsaba un ideal! Y mientras peleé, matando y exponiendo, pero matando en lucha, porque la hubo en gordo, me sentí satisfecho. Todo lo monstruoso que tú quieras; te digo la verdad monda y lironda. ¡Me sentí satisfecho! Ahora, que me duró poco la fiebre; con los primeros fusila-

mientos hechos en frío, y no por mí, — ¡de esto estoy libre! —, comencé a padecer. "Esto no es lo tratado", me decía. "Y se mataba más y más, hora tras hora, de un modo horrible! "Pero adonde se vá?, me preguntaba enloquecido. Se realizaba el crimen con placer. Quise imponer mi autoridad, en un momento de coraje, y a poco más me pican. No se por quien, se conoció una escena de mi casa, escena breve y dura en la que mi mujer, más humana que yo, tachó de cobardía cuanto se hacía por parte nuestra, y tuvo que esconderse. ¡Yo no era ya ni sombra mía! Ni hacía ni discurría. Hasta huía de mí mismo. Supe, no obstante, que iba a ser fusilado Federiquito (1) por quien sentía, no solo admiración, sino un cariño paternal, y me moví y grité cuanto me fué posible. ¡Claro que inútilmente! Nadie decía: "yo he sido!", pero todos reían cuando se hablaba de ese crimen. ¡Hasta Peman, querido L...! He dicho mal; lo de Peman es aún peor. Lo ví en Sevilla. Hacía un mes del suceso, me fui hacia él atribulado; le hablé de Federico, y me dejó de hielo. ¡No concebía tanta maldad, hija seguramente de la envidia! Cuando mi ardor era mayor contando lo ocurrido, Peman fué y me atajó: — "bah! bah!, no se ha perdido nada". ¡Y no tuve... (textual, aunque sin suspensión...) para estrellarlo!".

A renglón seguido se desata en improperios contra el "poeta impaciente" y cuando el hombre cree que le ha sido bastante, pasa a contar que, al fin, por no morir de angustia, huyó de su Granada, "antes su harán y entonces su patíbulo". Pero continuó, — seguimos su relato, aunque abreviando lo posible —, "viendo monstruosidades por todas partes. En Córdoba, en Sevilla, luego en Extremadura, después en Salamanca y Burgos; en cuantos sitios me detuve. Quitar gente de enmedio era "un deber", que convertían en fiesta sus autores! Agrega a esto — ya en el orden político — que nadie se entendía. Todos y cada uno eran "mandones", cosa que no impedía, en los momentos de peligro, que escurriesen el bulto. ¡Nada más repugnante! ¡Y aún era poco! Todo lo que te digo y callo, siendo esto último peor que lo primero, es poco o nada — nada más bien — si lo comparas con lo ocurrido hora tras hora y en todas partes con la invasión de mercenarios. ¡Qué asco el recordarlo! No era ya la crueldad, ni el dolor de esa ayuda, mil veces despreciable, sino la ofensa más atroz. ¡Qué desvergüenza suelta! ¡Qué virtudes mancilladas! ¡Qué... (Aquí otra frase intrascrutable!) ¡Y todo, que es lo horrible, lo más horrible, con el contento expreso de los fascistas! No ya españoles, ¡ni hombres de sus mujeres sabrán ser! ¡Malditos sean!".

"E hice, ¡por fin!, — el mes de

El partido Socialista quiere toda la cantidad de revolución que lleva en sus entrañas la guerra

Madrid, 1. — En el cine Bilbao se celebró un acto de propaganda socialista.

Los discursos fueron retransmitidos a otros locales y presidió Gómez Egido.

A continuación intervino José López, de la Agrupación madrileña, quien al explicar por qué no había comenzado con la palabra "camaradas" dijo que el que fué secretario del Ayuntamiento, Verdejo, hasta hace poco tiempo llamaba así a todos y valiéndose de un carnet pudo salir de Madrid y se encuentra entre los facciosos.

Seguidamente pronunció un discurso Ramón Lamóneda, para explicar la posición del Comité Nacional e iniciar una campaña de propaganda, con objeto de demostrar que el Partido Socialista existe y piensa.

Trata del problema de la unificación y dice que los Comités de Enlace deben limar todas las asperezas que surjan y la misión ha de tener su concreción de abajo a arriba.

No renunciamos a la realización máxima de los ideales socialistas. Queremos toda la cantidad de revolución que lleva en sus

entrañas esta guerra. Somos un partido serio, que sabe que el mundo capitalista no termina en los Pirineos ni en el Estrecho. Nuestro partido es honrado y, pequeño o grande, queremos asentarse de una manera fija las libertades que corresponden al sacrificio de nuestros combatientes.

Queremos que los socialistas tengan la responsabilidad del Gobierno para salvar situaciones difíciles. Queremos en torno a todos los socialistas, para marchar después, con los comunistas, a la formación del partido único.

Por último intervino el presidente del Comité Nacional, González Peña. Examina el problema de la guerra y dice que hablar de héroes cuando tantos miles de hombres han caído defendiendo un ideal no cabe en estos momentos, pues no se puede personificar a nadie cuando el heroísmo es colectivo.

Termina diciendo que nuestra orientación va hacia Rusia, no sólo por la gran ayuda que nos ha prestado y presta a la guerra sino por lo que ha de darnos después en la paz.

Interesantes manifestaciones de Jiménez Azúa

Valencia. — "Noticias Gráficas" de Buenos Aires, publica una entrevista con el Encargado de Negocios en España en la República Argentina, señor Jiménez de Azúa, personalidad muy destacada no solamente por el cargo que ocupa sino por el prestigio científico logrado con sus investigaciones y estudios de histología.

El señor Jiménez de Azúa habla del resultado conseguido con el "día de haber" de solidaridad con la España republicana y dice:

"Estoy muy satisfecho. La iniciativa se lanzó a última hora, por requerimiento de diversas organizaciones de españoles y argentinos afectos a la causa de mi país, y, aunque no se habló de ella sino dos o tres días antes de la fecha fijada, la recaudación realizada el sábado y el domingo en la Embajada excedió de 20.000 pesos. Hay que tener en cuenta que se trata de aportaciones individuales exclusivamente.

Ahora comienzan a llegar los importes de las recaudaciones hechas en el interior y de las listas abiertas en diversos centros de la capital. Esto no impide concretar una cifra, ni siquiera por aproximación. Cuando, pasados algunos días, podamos conocer el total recaudado, lo comunicaré a mi Gobierno y le pediré que me indique en que se emplea esa suma, que será destinada a comprar los productos argentinos que se me digan. A mi me gustaría realizar un envío de carnes bajo el rótulo de "18 de Julio", pero no sé si con mayor urgencia se necesita cualquier otra cosa.

En general la cooperación de la Argentina en pro de la causa española es conmovedora. La campaña de falsedades desatada contra España dió lugar a que muchas gentes tuvieran un concepto erróneo de los móviles de la contienda. Demostrado, de modo irrefutable, que se trata de una guerra de invasión, el número de partidarios del gobierno se acrecienta incesantemente y todos los meses se envía a España una gran cantidad de viveres. La cooperación de la Argentina sobrepasa los 200.000 pesos mensuales.

mayo último —, pero de modo oculto, cosa que me costó mucho dinero e infinidad de sufrimientos, lo que tenía pensado desde que abandoné Granada: ¡huir de España, de la España podrida; así podrida, si dominan los míos! ¡Esto es tremendo! No tengo bienes de fortuna. Cuanto me he dejado ahí lo perderé. Tampoco tengo edad para ajeteos. ¡Espantoso, querido! Pues bien, te ruego con el alma que me creas — todo lo doy por bueno, hasta el destierro, que es lo que más me aterroriza, ¡porque ganéis vosotros!, ¡porque ganéis los españoles!, Pido a Dios que me oiga.

Hasta ahora, querido. Esta, extensísima, se hace pesada. En otra, si me contestas, cosa en la que veré que me perdonas, te contaré algunos sucesos que he vivido. Sólo M. D., mi mujer, antifascista insospechada, merece un gran relato; y lo que hicieron con su doncella, con Marquita, la hija menor de Juan el "tocinero", y... ¡Ea!, hasta otra. Ahí va mi corazón; ¡vivan los "rojos"! No desmayes, ¡por Dios!, que la inmensa mayoría de los españoles esclavizados, incluyendo entre estos a muchos de derecha, piensan y sienten hoy como yo. ¡A vencer!".

— ¡Venceremos! — le respondemos desde aquí. Y hasta ahora, repetimos nosotros, por si el fascista arrepetido, como promete, vuelve a escribir y cuenta cosas de interés. ¡Ah!, y llega a nuestras manos su nueva carta.

(1) García Lorca.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche
DESPEDIDA DE LA COMPANIA con las siguientes obras:
La humorada cómica lírica "SANATORIO DEL AMOR"
El pasatiempo lírico-vodvil "SEIS NIÑOS 4 PESETAS"
Y la zarzuela arrevistada "LA SBRIBONAS"

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45
"VAQUERO MILLONARIO" por George O'BRIEN, y "DESBANQUE MONTECARLO" en español, por Ronald COLMAN.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Los precios de melones y sandías

A partir de mañana regirán los siguientes precios para los melones y sandías que a continuación se especifican:

Melones "tendrales" 0'70 pesetas el kilo.

Melones varios, 0'50, id.

Sandías, 0'40, id.

Para la uva seguirá el precio establecido de 1'50 pesetas.

AUMENTO DE SUBVENCION

El Consejero de Cultura nos ha comunicado que de acuerdo con las Comisiones de Hacienda y Cultura, ha sido elevada la subvención asignada para el Conservatorio de Música en 600 pesetas que unidas a las 300 que ya percibía, hacen un total de 900 pesetas anuales las que percibirá dicha institución.

Agregó que las disponibilidades económicas del Ayuntamiento no permiten una mayor aportación al progresivo desarrollo de tan importante manifestación artística como es el Conservatorio de Música de Castellón.

POLLITOS A SEIS PESETAS

En el Ayuntamiento se comentaba esta mañana el hecho escandaloso de una mujer que en el mercado vendía pollitos recién nacidos a seis y siete pesetas. Como la vendedora ha sido denunciada y decomisada su mercancía, los comentarios se convirtieron en duras censuras por parte del público que no repara en pagar cualquier precio mientras pueda llevarse la mercancía a su casa.

APROVECHAMIENTO DE TIERRAS

Se pone en conocimiento de todos los agricultores que les interesa aprovechar las tierras que se extraen de los refugios en construcción, que pueden recoger toda aquella que sea útil para sus tierras, sin tener que satisfacer cantidad alguna por la misma.

Dicha recogida pueden efectuarlas antes de desplazarse a sus faenas agrícolas, con lo que saldrá favorecido no solamente el Consejo sino también los mismos labradores al aprovechar en beneficio de sus campos las tierras procedentes de las referidas excavaciones.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

—Encarnación Climent Molina, de 12 años de edad, domiciliada en la calle Mayor número 97; fué asistida de una herida contusa de 2 centímetros de extensión en el dorso de la pierna izquierda, que le interesa las partes blandas, producida por atropello de bicicleta. Pronóstico leve.

—Angelina Angel López, de 25 años, de una herida contusa en la mano izquierda. Pronóstico leve.

—Vicente Agut Roig, de 11 años, domiciliado en Maestrazgo, de heridas contusas en el pulpejo de los dedos anular y medio de la mano derecha, producidas con un hierro. Pronóstico leve.

—María Beltrán Bau, de 7 años, domiciliada en la calle Pintor Castell, 35; de una herida contusa en la región parietal izquierda, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Victoria Pérez Ventura, de dos años, domiciliada en la calle Alfoza, 70; de una herida en la región occipital, de un centímetro de extensión, producida al caer. Pronóstico leve.

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al sábado 31 de julio pasado inserta:

Anuncios de subastas de las obras de las carreteras de Alcudia de Veo a Algimia de Almonacid (trozos primero y tercero); de Gátova al km. 89 de la de Teruel a Sagunto y travesía Altura y de Morella a Alcoriza, (ramal de Forcall).

Circulares del Gobierno civil encareciendo a los Presidentes de los Consejos Municipales la más breve cancelación de las deudas existentes al Banco de Crédito local de España y declarando oficialmente la epizootia de viruela del ganado lanar en el término de Barracas.

Relación de moños declarados prófugos, por la Junta de Clasificación y Revisión de esta provincia.

Circulares de Higiene y Sanidad Veterinaria, solicitando de los Consejos Municipales la remisión a la Inspección una relación de existencias de lanas, en el plazo de 5 días y otra de la existencia de ganado caballar y mular, útil para el servicio del Ejército.

Recepción de las obras de reparación ejecutadas en el kilómetro 261 de la carretera de Zaragoza a Castellón.

Subasta de las obras de conducción de aguas para el abastecimiento de Peñíscola.

Anuncio de Tesorería y Hacienda, señalando el itinerario de cobranza de las contribuciones del Estado, correspondientes al tercer trimestre del año actual.

Extractos de los acuerdos del Consejo Municipal durante Enero Febrero y Marzo.

Requisitoria del Juzgado de Instrucción, para la comparecencia de Francisco Rubio Ripollés, de Castellón, acusado de desertión.

INTERESAN NOTICIAS DE

Claudio Caballero López, Salvador y José Ruiz Bañaco, Alonso Espinol Romero, Vicente Ferrer Fenolosa, José Serralvo Gómez, José Ruiz Martín, José Rodríguez González. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9. —Valencia.

Los Comités locales de refugiados

SU FINALIDAD Y SU FUNCION

La prolongada estancia de los refugiados en las poblaciones acogedoras crea una situación de desvinculamiento de ciudadanía a aquellos españoles que se vieron forzados a evacuar sus pueblos de origen y a aceptar una nueva residencia.

Esa separación momentánea de las funciones del ciudadano por parte de los refugiados, había sido motivo de utilización de medios nada deseables para la armonía antifascista.

También esta permanencia creaba una serie de dificultades a los Consejos Municipales por no poder atender a las necesidades de los refugiados, ya que no tenían disponibilidades para ello en los Presupuestos normales.

Para reincorporar a los refugiados al uso de sus derechos de ciudadano, para proveerse de disponibilidades para atenciones a los refugiados, para encauzar y aplicar todo lo legislado, se dictó en fecha once de Mayo una orden en que se creaban los Comités Locales de Refugiados para que sean ellos los que solamente deben entender en todo aquello que a refugiados se refiera.

En dichos Comités están constituidos por representantes de las Centrales Sindicales, por el

Socorro Rojo Internacional, por el Presidente del Consejo Municipal (que lo preside) y por un Delegado de los refugiados que es el nexo entre ellos y los organismos oficiales.

De esta manera quedan reincorporados a la vida ciudadana todos los refugiados esparcidos por el territorio leal de la República y se posibilita así las atenciones para los mismos sin cargas para el Consejo Municipal.

Nota de la Junta liquidadora de Milicias

Todos los Jefes, Oficiales y Sargentos procedentes de las disueltas Milicias, y que en la actualidad se hallen, por cualquier pretexto (herida, enfermedad, exceso de plantilla, etc.), no encuadrados en la plantilla normal de una Unidad administrativa del Ejército, deben efectuar su presentación para regularizar su situación en la Junta Liquidadora de Milicias 23, Valencia, o Ramón y 5, Madrid, advirtiéndole a los que no lo hicieren, que pasado el 31 de Agosto perderán todo derecho y prerrogativas inherentes a los empleos que hayan podido ostentar en las disueltas Milicias, en cualquier momento de la actual campaña.

Los que en razón de su residencia no puedan desplazarse a Madrid o Valencia, enviarán su nombre y domicilio actual a la Junta Liquidadora de Milicias (Plaza Roja 23, Valencia) que les remitirá un formulario de declaración.

NOTA DE LA O. C. E. A. R.

Recuerda esta Oficina que no está autorizado el regreso a Madrid de las personas que han sido evacuadas sean cuales fueren las causas que alegaran, excepto aquellas que tienen salvoconducto de regreso extendido por la Oficina de Etapa de Madrid.

Asimismo notificamos que si bien pueden hacer con facilidad o dificultad el viaje hasta las cercanías de Madrid, no les será fácil la entrada en la capital, pues se observará una estricta vigilancia en las vías de comunicación. Es doloroso que después de haber hecho dispendios, queden nulos sus esfuerzos, por lo que indicamos se abstengan de emprender viaje a Madrid si no llevan autorización de regreso de aquella O.C.E.A.R. que residen en la Capital de España.

Información judicial

HURTO DE UNA CARTERA

En el Juzgado de Instrucción, se instruyen diligencias por hurto de una cartera que contenía documentos, propiedad de Mariano Arraldo Corros.

El hecho ocurrió cuando viajaba, y en el trayecto de Tarragona a Benicassim.

EDICTO

D. FERNANDO ESTRADA TORMO, Subinspector de Segunda Clase del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Delegado Marítimo interino de la Provincia Marítima de Castellón.

HAGO SABER:

Primer.—Por orden de la Jefatura de Estado Mayor de la Defensa de Costas, desde esta fecha, se considerará ZONA DE GUERRA la que correspondía a mi jurisdicción como Zona Marítimo-Terrestre.

Segundo.—Queda restringido el paso o acceso al Puerto y Zona

Marítimo Terrestre, de toda persona que no vaya provista de su tarjeta de CONTROL-DEFENSA DE COSTAS.

Tercero.—Queda prohibida la permanencia de embarcaciones varadas en la playa. Estas deberán situarse o permanecer en puerto.

Cuarto.—Únicamente se autoriza para BAÑOS DE MAR el trozo de playa comprendido, desde el arranque del Muelle o Dique de Poniente en construcción hasta la GOLA MALAFA (Serrallo).

Quinto.—Se prohíbe en los muelles, dársenas, embarcaciones fondeadas, y diques en construcción la pesca con caña, y en las playas la pesca del RALL (esparavel) y BOLICHE.

Sexto.—A las tripulaciones de los buques nacionales en puerto, se permitirá el acceso al mismo, previa presentación de su LIBRETA DE INSCRIPCIÓN MARÍTIMA que lo acredite como tal tripulante.

Séptimo.—Los tripulantes de buques extranjeros se proveerán de la correspondiente tarjeta CONTROL - DEFENSA DE COSTAS; ésta será valedera por los días de permanencia, debiendo facilitar la Consignataria, y sin ella no se permitirá la salida del buque ni el tránsito por los muelles.

Octavo.—Queda clausurado hasta nueva orden el CLUB NAUTICO.

Noveno.—Queda terminantemente prohibido a los buques nacionales o extranjeros en puerto, tener encendidas luces blancas o de colores visibles al exterior durante la noche. Únicamente se permitirá el uso de bombillas de mano, para el acceso al buque o tránsito por cubierta, durante el tiempo ESTRICTAMENTE NECESARIO. El uso indebido de bombillas de mano, o de luces que irradian al exterior, quedará sancionado con multa de 500 a 1.000 pesetas y los infractores tripulantes o guardianes del buque, quedarán a disposición de la Autoridad Militar.

Décimo.—Se prohíbe absolutamente, encender luces ni hacer señales luminosas desde lugares comprendidos en Zona Marítimo terrestre. Asimismo queda prohibido encender luces visibles al exterior en sus edificios o barracas enclavadas en dicha zona.

Undécimo.—Los infractores de estas disposiciones, serán sancionados por mi Autoridad, y puestos a disposición de la Autoridad Militar de la Plaza, que impondrá las sanciones que estime.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Castellón 31 de Julio de 1937.
El Delegado Marítimo,
FERNANDO ESTRADA.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sección de Administración de Fincas Urbanas

Se pone en conocimiento de los propietarios de Fincas Urbanas cuya Administración corre a cargo de esta Cámara, que con objeto de retirar las liquidaciones correspondientes al segundo trimestre del año en curso, se pasen por estas Oficinas Dolores Ibarruri, 16, bajos, de 9'30 a 12'30 de la mañana los días 2, 3 y 4 los propietarios cuyas libretas estén comprendidas entre los números 1 al 500 inclusive.

Nota importante.—Las liquidaciones serán retiradas personalmente por los propietarios o personas que debidamente les representen.

GOBIERNO CIVIL

Los sacrificios que impone la guerra

En nuestra conversación de esta mañana, el Gobernador se ha referido a la actitud de los camaradas albañiles que piden aumento de jornal y disfrute de la semana inglesa. Para ello, el sábado abandonaron el trabajo los camaradas del Aeropuerto y de los refugios.

El Gobernador encuentra injustificada la reducción de la jornada si se relaciona con el trabajo intensivo que en los frentes de batalla están realizando nuestros combatientes. En la retaguardia los sacrificios no son de tal alcance que no permitan su ejecución abnegada y entusiasta. Los camaradas albañiles deben reconocer la importancia que para la guerra tienen las obras del Aeropuerto y refugios.

Hay que seguir la misma pauta de los obreros que se baten contra el fuego enemigo y exhorto—ocontinua diciendo el Gobernador— a todos los combatientes de la retaguardia a que se impongan una disciplina y una voluntad que reflejen en todo momento este deseo unánime de la España leal, que quiere ganar la guerra a todo trance y por encima de todos los obstáculos. No duda de la buena disposición de los camaradas albañiles y confía en su colaboración amplia y patriótica.

SOBRE LA DEPURACION DE LAS ORGANIZACIONES

Hace un tiempo el Gobernador manifestó a las organizaciones políticas y sindicales que procedieran a una depuración a fondo de sus afiliados, muchos de los cuales son elementos emboscados que tras la máscara del carnet esconden sus designios fascistas.

Algunos organismos han hecho ya la depuración necesaria, pero quedan otros que no se deciden a una medida tan necesaria y urgente como es la limpieza de sus filas.

El camarada Rodríguez pone en guardia a las organizaciones y les manifiesta que muy pronto el Gobierno intervendrá en el asunto, y entonces puede que se descubra la complicidad de algún dirigente—en sentido general—cuyo destino no será otro que el de la cárcel.

SOBRE LOS ESPECTACULOS

Se pone en conocimiento de la F. E. J. E. P., agentes de mi autoridad encargados de la censura gubernativa, alcaldes y delegaciones gubernativas, el siguiente telegrama recibido de la Dirección general de Seguridad:

"Ruégole establezca estrecha censura con relación obras teatro que se representen, así como películas, no autorizando las obras de autores derechistas que se encuentren campo accioso, ni películas procedentes naciones protegen fasciosas."

En su vista, resuelto a darle fiel y exacto cumplimiento, advierto a todos los camaradas señalados en la cabeza de esta circular, que quedan obligados a cumplir y hacer cumplir las normas de censura que aseguren la efectividad de esta disposición, exigiendo responsabilidad por mi autoridad en caso contrario.

Castellón, 2 de Agosto de 1937.
—El Gobernador, Manuel Rodríguez.

Caja registradora

Seminueva, en muy buen estado, marca Krup, se vende barato. Detalles por Publicitas, S. A., Apartado, 128, Valencia.